
Свет сияет во тьме 

Народ, идущий во тьме, увидел великий свет; на живущих в стране смертной тени 
воссиял свет. (Исаия 9:2) 

Свет был создан первым, сразу после сотворения неба и земли. С тех пор на земле 
сменились день и ночь. Человек живет днем, ночью он должен отдыхать и спать (если 
ему не приходится работать). Говорят, что солнце дает жизнь, потому что оно 
заставляет урожай, необходимый человеку для жизни, расти и созревать, а весь цикл 
природы зависит от солнца. Солнечный свет поистине необходим для жизни на Земле. 
Бог увидел, что свет хорош (Быт 1:4), потому что он животворит и поддерживает жизнь. 

Великий свет, о котором пишет пророк Исаия (Исаия 9:2) — это не солнце или какой-
либо другой физический источник света. Это пророческое слово впервые исполнилось, 
когда Иисус начал публично проповедовать Евангелие (Мф 4:16-17а). Проповедь 
Иисуса была великим светом для всех в то время, потому что Евангелие, которое он 
проповедовал, – это надежда для всех людей на вечную жизнь без смертей, без войн, 
преступлений, голода и болезней. Он подтверждал свою проповедь могущественными 
делами, исцелял больных, возвращал зрение слепым и хромым, воскрешал мертвых, 
превращал воду в вино, накормил несколькими хлебами и рыбой тысячи голодных, 
ходил по воде, как по земле. , запретил буре, и она прекратилась. В его поступках было 
одно общее. Все чудеса, совершенные Иисусом, поддерживали и спасали жизнь. Не 
просто временная короткая жизнь, которой мы живем. Проповедь и дела Иисуса 
принесли надежду людям, молодым и старым, что у Бога есть сила воскрешать 
мертвых, прощать грехи и возвращать людям возможность жить вечно, не умирая. Вот 
почему проповедь Иисуса была великим светом, сиявшим в стране глубокой тьмы, где 
люди жили в тени смерти. Что произошло сегодня, что так много людей отказываются 
верить слову и делам Бога и Иисуса? И почему важно, чтобы они верили в Бога и Его 
Сына? Мы живем в переломный момент, когда речь идет уже не только о повышении 
уровня жизни. После столетий, в течение которых все, казалось, шло так, как было в 
начале творения (2Пет 3:3-4), грядут перемены. Как мир изменился после обоих 
мировых войн, мы снова стоим на пороге дальнейших прорывных перемен. Наступает 
последняя часть вавилонской эры. С ним придет зверь, который не будет похож ни на 
что, что пережило человечество (Дан 7:7). Если мы увидим Божий свет в Его слове, мы 
не останемся равнодушными к судьбам других людей и будем распространять его 
дальше. Не будем оставаться слепыми, чтобы не упасть вместе с ними в яму. 

Слепой не может видеть свет 

Слепые люди живут в физической темноте. Они осознают это и пытаются познавать 
мир посредством слуха, осязания и обоняния. Есть также люди, которые видят солнце 
и окружающий мир, но не воспринимают и не различают физическую и духовную 
сторону мира, в котором они живут. В отличие от людей, которые физически слепы, 
люди, которые духовно слепы, часто даже не подозревают, что им чего-то не хватает. 
То, что он видит, — это не истинный свет, а великая духовная тьма. Те, у кого 
материалистическое отношение к жизни, односторонне ограничены в восприятии 
мира, жизни и связанных с ней ценностей. Хотя такой человек воспринимает 
проблемы, которые затрагивают людей, возможно, у него самого есть какая-то 
серьезная проблема, но он не видит истинных причин и их виновников, потому что 



просто не верит в их реальное существование. Они не принимают всерьез ни слово 
Божие, ни доказательства существования Бога и его противника. Вот почему мир 
находится в информационной темноте, потому что люди отвергли жизненно важную 
информацию, слово жизни (Ос 4:6; Рим 1:19-22; Ин 14:17; 15:18-19), хотя им не 
следовало этого делать. . Духовная форма творения Божия доступна человеку. Мы 
можем увидеть это, когда думаем о деле Божием (Рим 1:19-21), и благодаря этому у 
нас есть возможность осознать, что ведет к жизни. Мы можем «видеть» эти невидимые 
вещи только разумом и сердцем, но не глазами. Пусть тот, кто видит только то, чего он 
может достичь (апостол, «сомневающийся» Фома), осознает, как много вещей 
существует, по его убеждению, и чего он не может достичь. Например, электричество, 
ветер или информация. Свет есть животворящее слово Божие, сияющее непрестанно и 
не поглощенное тьмой. Слово Божие показывает, что вся наша преходящая жизнь 
состоит в выборе между добром и злом. Чтобы понять, что это значит, нам нужно 
вернуться к началу событий, которые привели мир туда, где он находится сегодня. 

Указатель в саду 

О саду мы знаем, что «…насадил Господь Бог сад в Эдеме на востоке и поместил там 
человека, которого создал. Господь Бог вырастил из земли всякое дерево, приятное на 
вид и хорошее для пищи, дерево жизни посреди рая и дерево познания добра и зла. … 
Господь Бог взял человека и поместил его в Эдемском саду, чтобы он возделывал и 
охранял его. И заповедал Господь Бог человеку: от всех деревьев в саду ты можешь 
есть, а от дерева познания добра и зла не ешь от него. Ибо в день, в который ты 
вкусишь от него, смертью умрешь» (Бытие 2:8-9; 15-17). 

Сад создан для человека, это был его дом. Бог создал его таким, чтобы у человека было 
достаточно еды, чтобы ему не приходилось работать в поте лица, чтобы у него не было 
никаких экзистенциальных проблем или опасности для его жизни. Он должен был 
культивировать его, охранять и, возможно, расширять, когда начнет размножаться. У 
человека был только один запрет (а не сотни запретов, повелений и ограничений, как в 
сегодняшних кодексах). Посреди сада росло необыкновенное древо жизни. И у него в 
саду было дерево познания добра и зла. Перед Адамом и его женой стояли деревья, и 
они знали, что вкусить от дерева познания означает смерть. Они могли есть от дерева 
жизни без ограничений. Однако им это даже в голову не пришло. Они могли узнать о 
мире, в который их поместил Бог, чтобы со временем понять значение дерева жизни. И 
постепенно они узнали бы, почему Бог запретил им есть плод с древа познания. 
Очевидно, что у Бога должна была быть веская причина поместить дерево познания в 
саду, даже несмотря на то, что оно было опасно для человека. Бог знал, что Он создал 
человека хорошо (Быт 1:31), поэтому человек не нарушит запрет самостоятельно. 
Человек находился в идеальных условиях на жизненном пути, который сегодня так 
трудно найти (Мф 7:13-14), что идти по нему совсем непросто. Оба дерева 
представляли собой указатель двух путей. Вкусить плод дерева жизни означало бы 
безопасно и бесконечно идти по пути жизни. Вкусить от дерева познания добра и зла 
означало вступить на путь, в конце которого – смерть. Мы видим, что это значит, 
каждый день. 

Почему Бог поставил перед человеком в саду указатель в виде дерева жизни и дерева 
познания? Если мы хотим найти ответ, мы должны избавиться от идеи, что человек был 
создан совершенным, чтобы ему не приходилось продолжать развиваться и 



совершенствоваться. Напротив, сегодня уже несомненно, что Бог намеренно создал 
человека для постоянного развития в направлении от плотского человека к духовному 
человеку (духовное тело посеяно «психикос», возникает духовное тело «пневматикос») 
(1 Кор 15:44). Сказав Адаму, что он всего лишь прах и обратится в прах, Бог показал, что 
Адам и его жена находились только в начале своего духовного развития и что Адаму и 
его потомкам еще предстоит стать образом Божьим. Присутствие дерева жизни в саду 
также свидетельствует о том, что человек не был уверен в вечной жизни до тех пор, 
пока не осознал ее ценность и сознательно не вкусил плодов дерева жизни. 

Когда Бог сказал народу: «...Плодитесь и размножайтесь, и наполняйте землю...» (Быт 
1,28), речь идет не только об умножении, но еврейское слово пр-х (парах) может 
означать «плодиться». в смысле приносить плоды как результаты своего труда. 

«Так всякое доброе дерево приносит добрые плоды, а негодное дерево приносит 
худые плоды. Хорошее дерево не может принести плохих плодов, а бесполезное 
дерево не может принести ценных плодов. Всякое дерево, не приносящее ценного 
плода, срубают и бросают в огонь» (Мф 7:17-19). 

Что значит приносить добрые плоды? Второзаконие дает нам ответ на этот вопрос 
(Второзаконие 30:15). В нем Бог говорит израильтянам: «Вот, сегодня Я предложил 
пред лицем вашим жизнь и добро, смерть и зло...». Отсюда следует, что хорошие 
плоды способствуют жизни, плохие плоды ведут к смерти. Человек был создан для 
жизни, а это значит, среди прочего, что он должен был принести добрый плод, как это 
сделал Бог, когда творил. Своим дальнейшим развитием при жизни без смерти, по 
замыслу Божию, он позаботится о жизни на земле. Он естественным образом придет к 
пониманию того, что добро — это все, что поддерживает жизнь, а зло — это все, что в 
конечном итоге ведет к смерти. Незаметно для людей даже сегодня они имеют 
возможность выбирать между вечной жизнью и смертью. Духовная тьма заставила 
многих людей без необходимости смириться и отвергнуть Божью надежду на вечную 
жизнь или поверить в учение о реинкарнации, цикле многих жизней, где конец одной 
жизни означает переход к другой жизни или существованию. Эти доктрины отрицают 
Божью справедливость и путь спасения даже для тех, кто уснул смертью. Такие люди 
как бы окутаны паутиной приятных, но злых идей и сил, которые в конечном итоге 
приводят к гибели. Свет, ведущий к жизни, может спасти их. 

Змеиная ложь и пробуждение похоти 

«И сказал змей женщине: тебе вовсе не надо умирать, ибо знает Бог, что в день, в 
который ты вкусишь от него, – тогда откроются глаза твои, и ты будешь как Бог, 
знающий добро и зло. Женщина увидела, что это дерево хорошее для еды и приятное 
для глаз, дерево, желательное для обретения мудрости. Она взяла от плода его и ела» 
(Быт 3:4-6). 

Змей полностью обманул женщину (1Тим 2:14), потому что он создал у женщины 
впечатление, что Бог помешал ей и Адаму быть мудрыми, как боги, запретив им есть от 
дерева познания добра и зла. Это была большая ложь, потому что Бог создал человека 
по образу Божию (Быт 1:26-27). Человек должен был быть образом Божьим, а 
поскольку Бог есть Дух, человек должен был приобрести его духовные качества, 
включая мудрость и познание добра и зла. Но ему еще предстояло добраться до них. 
Дерево познания, вероятно, служило проверкой верности и послушания своему 



Создателю, а также для привлечения внимания людей к существованию добра и зла. 
Бог ничего не скрывал от человека, но сделал все, чтобы человек мог самостоятельно 
открыть и познать Божье творение и Божий естественный порядок. Дерево познания 
могло находиться в саду и по другим причинам, ведь человек был и остается частью 
всего творения Божия на небесах, и именно поэтому он находится во внимании 
ангелов, как пишет об этом апостол Павел (1Кор 4:9; 11:10; Змей косвенно обвинил 
Бога в том, что он сделал плохую работу. Высшим принципом естественного порядка 
Бога является поддержание жизни. Змей сделал прямо противоположное и увёл 
людей с пути жизни на путь смерти.) 

То, как змей обманул женщину, является величайшим предостережением для всех нас. 
Он не только солгал о намерениях Бога, но в то же время возбудил в женщине 
ЖЕЛАНИЕ запретного плода, обещавшего познание добра и зла. Он сделал это, создав 
у нее впечатление, что она потеряет что-то очень важное (мудрость), если не вкусит 
запретного плода. Женщина увидела, что плод красив на вид (Бытие 3:6). Этот метод 
соблазнения людей использовался противниками Бога через своих слуг на протяжении 
веков. История полна примеров, когда обнаруживаются остатки цивилизаций, имевших 
в начале невиданное развитие и необычные знания, которые люди, вероятно, 
получили через ангелов, так что эти цивилизации относительно быстро распались и 
исчезли. Знания, которые на первый взгляд выглядели очень полезными, 
привлекательными и приносили получателям только пользу, оказались ловушкой, 
приведшей к их гибели. Последствием змеиной лжи стало злое развитие человека 
прямо от нарушения запрета Божия. «И увидел Господь, что нечестие человечества 
умножилось на земле, и что всякое представление помышлений сердца его каждый 
день было совершенно зло» (Бытие 6:5). Обман и коварство находятся в начале пути, 
ведущего человека во тьму, в конце которого смерть. Сегодня мы видим тот же 
сценарий. Человек, ослепленный все новыми и новыми открытиями и изобретениями, 
не видит, что ни одно из них не приносит только добра и пользы или лучшей жизни для 
всех, а наоборот, увеличивает большая угроза опустошительной войны или 
злоупотребления порабощением не устранили голод или болезни (некоторые из них 
были почти подавлены, появились другие новые опасные болезни) или 
несправедливость. И то же самое происходит со всеми знаниями, которые приобрел 
человек. Вместо открытий и изобретений, ведущих к лучшей жизни для всех, они 
становятся еще более мощными инструментами зла, которые сильные мира сего 
злоупотребляют для контроля над остальным человечеством таким образом, что это 
приводит к смерти без надежды на воскресение и к тотальности. чего человечество 
никогда не знало. 

За всем этим стоит борьба на небесах 

Вам, должно быть, интересно, почему змея сделала это? Мы не можем заглянуть ему в 
голову, но в Библии есть тексты, которые могут дать нам подсказки. В первых двух 
главах Иова мы узнаем, что противник Бога, сатана, поставил под сомнение оценку 
Иова Творцом (Иов 1:7-12; 2:3-6). Обе главы описывают спор, в котором сатана 
постоянно бросает вызов честности Иова, тем самым нападая на качество Божьего 
творения. Мы не знаем, когда начался спор на небесах, но его следствием уже было 
соблазнение змеем жены Адама. Бог знал, что сатана действительно стремился к силе, 
равной Всевышнему (Исаия 14:13-14), но в конце концов он оказался в самом глубоком 
подземном мире. От него происходит все зло на всей обитаемой земле (Откр 12:9 – 



низвергнут был великий дракон, тот древний змий, называемый Дьяволом и Сатаной, 
соблазняющий весь обитаемый мир. Был низвергнут на землю он и ангелы его были 
низвергнуты вместе с ним.). 

Змей, Дракон, Сатана и Дьявол в одном лице ведут человечество к гибели через своих 
рабов. В это трудно поверить, но эволюция ведет к порабощению человечества под 
властью своего человека беззакония. Тот, кто этого не видит, подобен лягушке, которая 
даже не знает, что уже плавает в горячей воде. Когда он заметит, будет уже слишком 
поздно. 

Попытка на небесах спасти каждого человека 

«Итак говорю вам: бывает радость в присутствии Ангелов Божиих и об одном 
кающемся грешнике» (Л 15:10; 1Кор 4:9). 

Человеку с материалистическим складом ума, вероятно, трудно представить, что 
воспринимаемые нашими органами чувств события являются лишь видимой 
верхушкой айсберга, важнейшая часть которого скрыта от наших физических чувств. В 
то же время атеизм и материализм — всего лишь порождения духа, который держит 
мир в информационной темноте, чтобы как можно меньше людей захотело читать и 
верить словам жизни в Библии. Дух мира уводит человечество от Бога, творца жизни. 
Вместо этого дух мира искушает людей удовлетворить суетные и мимолетные 
желания, которые возбуждают в людях реклама и средства массовой информации. 
Главным образом, насколько это возможно, от животворящей информации. Чтобы 
люди не осознавали, что каждого человека интересует рай. Ангелы Божии радуются 
каждому кающемуся человеку, потому что он имеет надежду на спасение и жизнь 
вечную. Потому что люди смиренные перед Богом будут прощены. У непослушных 
людей сердце и лоб подобны камню, и их невозможно убедить при наличии 
уважительной причины, что Творец имеет право распоряжаться Своим творением. 
Другие небесные власти, напротив, помогают противнику Божию обманывать людей и 
вводить их в заблуждение, чтобы они не приняли животворящего слова Божия и 
отвергли Божье предложение спасения. Мы не видим, как наш Господь ходатайствует 
за нас на небесах, потому что сатана день и ночь судится с теми, кто служит Богу (Откр 
12:10). Дух сопротивления, который заставляет весь мир восстать против Бога, 
становится все сильнее. Как можно склонить большую часть человечества к восстанию 
против Бога? Во втором послании к Фессалоникийцам Павел пишет: «... да, тайна 
беззакония уже в действии, только есть медлящий, пока не отойдет, и тогда явится 
беззаконник, которого Господь Иисус покажет погубит дыханием уст своих и с кем 
покончит откровением о своем приходе; пришествие которых по действию сатаны, во 
всякой силе и знамениях, и чудесах ложных, и во всяком обольщении и неправде к 
погибающим, потому что они не приняли любви истины для своего спасения» (2Фес 
2:7-10). 

Свет сияет во тьме 

Свет существует дольше, чем человек, но как слепой не может видеть дневного света, 
так и духовно слепой не может видеть вещей, невидимых для наших глаз. Бог хочет, 
чтобы люди осознали свою духовную слепоту, начали искать творца света жизни, Бога-
Творца, и Его животворящее слово. 



«Ибо то, что познано о Боге, явлено у них, потому что Бог открыл им это, – ибо от 
сотворения мира, познаваясь умом по сотворенным, невидимое Его становится ясно 
видимым: вечная сила Его и Божество; и это делает их непростительными. Потому что, 
познав Бога, они не прославили Его как Бога, не возблагодарив Его, но в помыслах 
своих впали в ничто, и непонимающее сердце их помрачилось» (Рим 1:18-21). 

Заметим, что апостол говорит о невидимых вещах, которые доступны нам, если они 
разумеются умом, а не глазами. Это знает каждый, кто создает или открывает что-то 
новое. Он сначала видит это в своей голове и только потом создает или описывает это, 
так что то, что видит только он/она своим внутренним зрением, могут увидеть и 
другие. Итак, свет, невидимый нашим глазам, находится повсюду с нами 
одновременно с невидимой тьмой, и нам нужно научиться видеть то и другое и 
различать, что есть свет, а что - тьма. Истинный свет жизни – в информации, с которой 
работает наш разум, и в акте любви, проявленном сыном Божьим, который 
добровольно отдал себя за нас, чтобы своей жизнью заплатить за нашу жизнь. Кто 
поверит в Него, спасётся, и если даже умрёт, то оживёт (Ин 11:25) 

Слова жизни 

«Дух животворит, плоть не имеет ценности; слова, которые Я говорил вам, суть дух и 
жизнь» (Ин 6:63). 

Чего мы могли ожидать от слова Божьего, которое должно привести нас к спасению и 
вечной жизни? Слова Иисуса, обращенные к ученикам, точно указывают путь. Не в 
физическом обеспечении телесного бессмертия. Именно это и пытаются сделать сыны 
Злого, финансируя научные исследования ДНК и генов человека. Там они видят путь к 
бессмертию. Иисус/Иешуа, напротив, говорит, что именно его слова означают жизнь. 
Слова — это информация, а слова Иисуса — это информация о пути к жизни по вере. 
Плотскому человеку понять это невозможно: «Но мы приняли не дух мира сего, но 
Духа, который от Бога, чтобы познать то, что дано нам от Бога, о которые мы говорим 
не словами, которым научила человеческая мудрость, но словами, которым научил 
Дух, сообщая духовные вещи духовными средствами. А плотский человек не 
принимает дел от Духа Божия, потому что они для него безумие, и он не может познать 
их, потому что их надо разуметь духовно...» (1Кор 2:12-14). 

Что советует нам Иисус? «Не собирайте себе сокровищ на земле, где моль и ржа 
истребляют и где воры подкапывают и крадут, но собирайте себе сокровища на небе, 
где ни моль, ни ржа не истребляет и где воры не подкапывают и не крадут» ( Мф 
19:20). Речь идет не о том, чтобы лучше провести время в этой жизни, а о том, чтобы 
творить добро и распространять свет жизни (Мф 6:14-16), который можно навсегда 
получить только от его создателя. Апостол Павел советует нам: «Итак говорю и 
свидетельствую в Господе, что вы не должны уже поступать, как и [другие] народы 
поступают в суетности ума своего, будучи помрачены разумом, отчуждены от жизни 
Бога по неведению их, по жестокости сердец их» (Еф 4:17-18). 

Свет жизни станет сильнее, когда наступит День 

Мы можем ожидать, что Бог в нужный момент предупредит христианские народы и 
остальной мир (например, Всадник на белом коне) о гневе Божием и Агнце. Только 
тогда произойдут бедствия других печатей. Многие люди осознают, что Бог вовремя 



предупредил их через него и через слуг Христа. Это также будет доказательством того, 
что наш Господь будет с нами во все дни, до скончания этого века. Благодаря этому 
пророчество Исайи 2,2 исполнится; «И будет в последние дни: гора дома Господня 
будет поставлена как глава гор, возвышающихся среди холмов, и стекаются к ней все 
народы». Что это значит в последние дни? Некоторые переводы переводят этот текст 
как «в последние дни», то есть в последние дни нашей эпохи. Лишь после его кончины, 
но уже во время существования этого века, появится физически существующее место, 
где соберётся народ Божий, спасающийся от гнева последнего зверя. Это не 
происходит в один момент. Возникновение физического Царства Божия поначалу 
произойдет незаметно. Как это может произойти? На это указывает притча Иисуса о 
Царстве Божием, которая, как горчичное зерно, показывает, что Царство Божие 
вначале будет мало (Мф 13:31-32; Зах 4:10) и пророк Захария. 

Бог помогает нам своим пророческим словом отличать свет от тьмы и не обманываться 
рабами Злого, путающими свет с тьмой и тьму со светом. В Божьем слове им также 
содержится предупреждение (Исайя 5:20-24) оставить все плохое позади. 

В конце есть только свет 

«И показал мне реку воды жизни, чистую, как кристалл, исходящую от престола Бога и 
Агнца. Посреди площади того города, по обе стороны реки, древо жизни, приносящее 
двенадцать плодов; каждый месяц оно приносит свои плоды, и листья этого дерева 
используются для исцеления народов. Ничто больше не будет проклято. ... Не будет 
уже ночи и не будет нужды ни в свете светильника, ни в свете солнечном: Господь Бог 
просветит их, и они будут царствовать во веки веков» (Откровение 22:1-5). 

Вначале, когда Бог сотворил небо и землю, на земле была только тьма и Дух Божий 
(руах = ветер, дух) носился над водами. Поэтому первое, что создал Бог, был свет, 
потому что свет необходим для жизни. Бог увидел, что свет хорош именно потому, что 
поддерживает жизнь. Без него не было бы жизни на земле. То же самое относится и к 
духовному свету, который мы не можем видеть глазами, но можем видеть умом и 
сердцем. Матфей (6:22-23) цитирует слова Иисуса о свете, который в нас: «Светильник 
для тела есть око. Если око твое будет чисто, то все тело твое будет светло. Если же око 
твое будет худо, то все тело твое будет темно. Итак, если свет в вас есть тьма, то как 
велика тьма!» Что значит «чистое око»? Глаз – дверь в душу человека. Кто думает о 
благе всех, тот имеет чистое око. Добро – это все, что поддерживает жизнь. Например, 
распространяя Евангелие и совершая добрые дела, благодаря которым люди 
прославляли бы Бога и Иисуса Христа (Мф 5:14-16). Это в наших силах. 

Мы пока что маленькие огоньки, свечи, которые, конечно, светят тем ярче, чем темнее 
тьма. А самое темное — перед рассветом. Свет – это также понимание того, что сыны 
Злого готовят мир к его окончательному виду. Бог готовит спасение избранным Своим 
(Мф 24:20-22). Появится зверь, непохожий ни на что, что когда-либо переживало 
человечество. Бог оснастит Своих избранных (в начале символически будут выбраны 
144 000 избранных) Своей печатью или Святым Духом во всей полноте, и постепенно к 
ним будут добавляться новые. Некоторые христиане отпадут от живого Бога. Все 
страдания закончатся с пришествием Иисуса Христа (2Фессалоникийцам 2:8; Дан 2:44-
45). Давайте будем терпеливыми и настойчивыми. Знания умножатся, и любовь Божия 
и Христова умножится в нас. Христос с нами во все времена, до скончания века сего. В 



конце концов, свет жизни возобладает над тьмой и смертью, пока тьмы и смерти 
больше не останется. 


